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王岐山：發展不平衡要靠發展解決

香港文匯報訊 據中新社報道，對於美
國或向加拿大正式提出引渡孟晚舟請求一
事，中國外交部發言人華春瑩昨日在北京
表示，美方行為從根源上講既不符合國際
法，也不具備任何正當性，實質上是一種

科技霸凌行為，遏制中國的正當發展權
利。

對伊朗制裁不符國際法
華春瑩指出，美方聲稱要向加拿大提

出的引渡請求，實質上是涉及美國對伊
朗制裁法案問題。但是正如大家所知，
華為已多次聲明其遵守業務所在國的所
有適用法律法規。我想特別強調，中方
反對美方在聯合國安理會框架外對伊朗
實施單邊制裁的立場是一貫的。在安理
會框架外對伊朗實施的單邊制裁，本身
就不符合國際法，遭到了全世界包括美
國盟友的反對。加方在這個問題上也是
持反對立場的。
華春瑩表示，美方行為從根源上講既

不符合國際法，也不具備任何正當性，而
是具有高度政治性，實質上是一種科技霸

凌行為。大家對美方的真實目的看得很清
楚，就是無所不用其極地打壓中國高科技
企業，遏制中國的正當發展權利。國際社
會所有有識之士和正義人士都應該對此表
示堅決反對。

美須於月底前提出引渡
美國法律政治學者張軍律師昨日在接

受中通社採訪時分析指，根據美加之間
的雙邊引渡協議，自去年12月1日美國
向加拿大提出引渡孟晚舟以後，美方需
在60天內向加拿大檢方提供引渡的證
據，證明孟晚舟違反了美國的法律等。
因此美方日前通知將正式提出引渡請
求，「主要是程序需要」。「一旦過了
限期，到1月31日還沒有正式提出，這
個案子就作廢了，加拿大將沒有任何理
由再拘押孟晚舟女士。」

美將提引渡 中方：不合國際法實科技霸凌

本 屆 世 界 經 濟 論 壇
2019 年年會首日，場內
「 中 國 話 題 」 頗 受 關
注 。 在 不 少 與 會 者 看

來，中國貢獻不僅在於 GDP保持中
高速增長，更在於GDP數字背後的
中國經濟新亮點，包括通過全面深
化改革開放，讓中國在世界經濟中
變得越來越「亮」，中國的創新成
就，也不斷影響世界。雖然世界經
濟增長的腳步變慢了，但中國的貢
獻仍然舉足輕重，正成為世界增長
信心的重要源泉。

英國全球化專家馬丁．阿爾布勞認
為，中國通過40年改革開放成為全球
化的受益者，中國取得的經濟成就和

改革開放實踐也為全球化發展作出巨
大貢獻。

外企「引進來」加大投資明顯
受益於中方放寬汽車行業合資股比

限制，寶馬宣佈對華增資30億歐元；
受益於中國金融業開放穩步擴大，安
聯拿下中國首張外資保險集團牌
照……

2018年中國實際利用外資8,856.1億
元人民幣，創歷史新高。

「各方都在聚焦中國。」連續多
年參加達沃斯年會的畢馬威華振會
計師事務所合夥人楊潔表示，她觀
察到，伴隨中國持續放寬市場准
入、改善營商環境，跨國企業加大

對華投資、擴大中國市場版圖的趨
勢十分明顯，特別是高端產業。中
國市場戰略對這些企業的成長越來
越重要。

中企「走出去」為夥伴創多贏
隨着共建「一帶一路」倡議落地生

根，中國企業「走出去」的步伐日趨
穩健，他們優化了全球供應鏈，為海
外市場帶來新增就業，也為全球合作
夥伴創造多贏。

世界經濟長遠發展的動力源自創
新。達沃斯年會連續四年把新一輪工
業革命作為核心議題之一。中國的創
新成就不斷影響世界，中國的創新活
力頻頻給世界帶來驚喜。

創新成果惠及「帶路」沿線國
京東物流首席執行官王振輝說，

中國創新正在給世界帶來變化。以
京東物流為例，該公司將在中國積
累的技術和商業模式創新成果推廣
到泰國、印尼等「一帶一路」沿線
國家，快速惠及當地消費者。

在 IHS 馬基特公司首席經濟學家
納里曼．貝拉韋什看來，世界經濟
的增長點在於高技術領域，一批有
競爭力的中國企業在積極參與國際
競爭。「雖然世界經濟增長的腳步
變慢了，但中國的貢獻仍然舉足輕
重。」貝拉韋什說。

■綜合新華社及中新社報道

 &

中美談判傳不順
白宮官員否認

文史哲是了解中國的一把鑰匙

本屆年會主題為「全球化4.0：打造第四次工業革命時代
的全球架構」。王岐山回顧了經濟全球化歷程，他談

到，上世紀興起的經濟全球化，起初只是西方發達國家，或
者說是地中海文明的經濟全球化。上世紀後期、本世紀以
來，技術進步大大減少了各國間地理距離和交流障礙，加速
了經濟全球化進程，一批新興經濟體興起，才出現了當下意
義的經濟全球化。
王岐山指出，西方跨國公司、金融機構是經濟全球化的主
要推手，完全服從服務於利益最大化原則，在全球進行產業
鏈佈局，將資源配置到要素成本低、營商環境好的國家和地
區。在這一過程中，中國從全球產業鏈的低端一步步走向中
高端，逐漸富裕起來的近14億人有購買力的需求不斷釋
放，巨大的市場潛力展現出非凡的魅力。

籲各國撐多邊 不搞技術霸權
王岐山指出，新技術是機遇也是風險和挑戰。我們要以全
人類命運與共的視野和遠見，共同構建第四次工業革命時代
的全球架構。
要守住全人類安全的底線，逐步探索建立相關規則和標
準，同時為科學發現和技術創新、推廣和利用留下廣闊空
間。平衡照顧各國特別是新興市場國家和發展中國家的利
益，不能僅僅以發達國家、個別國家的安全、標準要求全世
界。要尊重各國主權，不搞技術霸權、不干涉他國內政。要
堅持多邊主義，構建和平安全、民主透明、包容普惠的技術
規則體系和國際合作新框架，使全人類都能從技術創新中受
益。要維護社會公平正義，確保技術創新由人類主導、為人
類服務、符合人類的價值觀。要改善政策環境，促進社會繁
榮穩定。

引用瑞士諺語 盼互照亮前路
王岐山在致辭的最後說，世界在變化，前進如登山，信
仰、信念、信心支撐人類不斷向前。在經濟全球化不斷發展
的時代，全人類命運交融，瑞士的諺語說，火炬會互相點
燃，讓我們互相照亮前路，共創人類美好未來。

出席達沃斯論壇並致辭 為解決全球化問題獻中國良方
香港文匯報訊 據新華社報道，當地時間1月

23日，中國國家副主席王岐山在瑞士出席達沃斯

世界經濟論壇年會時指出，解決經濟全球化過程

中出現的問題必須對症下藥。發展的不平衡要靠

發展來解決。國家應當積極進行結構性改革，把

握好公平和效率之間的關係，採取有效政策措施

避免收入分配失衡加劇，應對好新技術和市場競

爭給部分地區、行業造成的衝擊，使民眾可以從

不斷發展中普遍受益。我們只能在做大蛋糕的過

程中尋求更好地切分蛋糕的辦法，決不能停下

來、就切蛋糕的辦法進行無休止的爭執。諉過於

人也無助於問題解決。

華擴開放谷創新世界增長注信心

香港文匯報訊 據新華社報道，當地時間1
月23日，國家副主席王岐山在瑞士出席達沃
斯世界經濟論壇年會時表示，許多外國朋友
問我，中國何以取得如此大的發展與進步？
發展壯大了的中國將如何與世界相處？我總
是對他們說，歷史、文化和哲學的考量是一
把鑰匙。昨天今天明天緊密相連，要了解中
國的現實，就要了解中國的歷史，才能預見
中國的未來。

信奉天下為公 反對唯我獨尊
國家副主席王岐山在談到歷史給我們的啟

迪時指出，中華民族長期走在人類文明前
列，為人類發展進步作出精彩貢獻。中華文
明深厚的歷史文化底蘊存在於中國人的基因
中，中國人的夢想是重新屹立於世界民族之
林，實現民族的偉大復興。
中華民族是熱愛和平、開放包容、與時俱進

的民族。我們繼承中華優秀傳統文化，也尊重

不同文明和價值觀，努力吸收人類文明的優秀
成果。我們堅持走中國特色社會主義道路，也
尊重各國人民自主選擇的道路、制度。
中華文化信奉「達己達人、天下為公」，

講求「以禮待人、合作共贏」，反對「恃強
凌弱、唯我獨尊」。中國希望在謀求本國發
展同時攜手各國共同發展，與國際社會攜手
構建人類命運共同體。
70年的成就，不是從天上掉下來的，更不是

別人恩賜的，而是中國人民用勤勞和汗水、智
慧和勇氣、改革和創新奮鬥出來的！中國人民
眾志成城，有能力應對各種風險和挑戰。
960多萬平方公里面積、近14億人口、

5,000多年文明史是我們最基本的國情，也是
中國道路、理論、制度、文化自信的源泉。
我們已經走上一條符合中國國情、適合時代
要求的正確道路，還將在改革開放中不斷完
善和發展中國特色社會主義，對此我們充滿
信心、堅定不移。

香港文匯報訊 英
國《金融時報》報道
稱，在中美本月底舉
行新一輪貿易磋商前
夕，中方提議於本周
舉行預備性會談，但
被美方以中國強制技
術性轉讓和結構改革

等問題缺乏進展為由拒絕。對此，據外
交部網站消息，中國外交部發言人華春
瑩昨日指出，沒聽說有變化，美方官員
實際上已就該報道作出澄清。
華春瑩說：「 根據商務部發言人以前

的介紹，中美雙方就經貿磋商問題保持
溝通，沒有聽說有什麼變化。」她同時
指出，中方看到了這方面的報道，也注

意到其實美國的官員已經出來澄清了。

「從來沒有計劃好的會議被取消」
參考消息網昨日援引美媒報道稱，美國

白宮高級經濟顧問庫德洛（小圖）已公開
否認《金融時報》的報道，他表示，「這
個報道不是真的，從來沒有一個計劃好的
會議被取消」。庫德洛說：「我們一直與
中國官員保持溝通。我不知道人們從哪裡
聽到的消息，我現在否認這個消息。」
中國商務部發言人高峰17日宣佈，國
務院副總理劉鶴將於本月30日至31日訪
美，與美方就兩國經貿問題進行磋商，
共同推動落實兩國元首重要共識。今年1
月7日至9日，中美雙方在北京舉行了經
貿問題副部級磋商。

■2019年美國拉斯維加斯消費電子展
上，人們在華為展台前參觀。 資料圖片

在演講之後的問答環
節中，王岐山共回答了
四個問題。對於外界最
關注的中美關係問題，

王岐山選擇以最簡明扼要的言語，
重申中方立場。

主持人提問說，中美關係是當今世
界經濟中最重要的雙邊關係之一，全
世界也都非常關注未來方向。「您是
否可以分享您對兩國關係本質的見
解，它將如何繼續加強？」
王岐山回答說，兩個國家的經濟

誰也離不開誰，已經是現實。「所
以結論就是互利共贏，合則兩利，
鬥則兩敗，這就是基本判斷。」現
場出現了短暫的安靜，主持人和嘉
賓都以為王岐山會繼續闡述。當人
們意識到這已經是中國國家副主席
的完整回答時，笑聲伴隨着陣陣掌
聲響起。
■香港文匯報記者林舒婕綜合報道
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最關注議題
最簡明回答

■■與會者步入冬季達沃斯主會場與會者步入冬季達沃斯主會場。。中新社中新社

■王岐山與世界經濟論壇創始人施瓦布在台上握手。 美聯社

■■中國國家副主席王岐山在瑞士出席達沃斯世界經濟論壇年會並發表致辭中國國家副主席王岐山在瑞士出席達沃斯世界經濟論壇年會並發表致辭。。 彭博社彭博社

美聯社美聯社


